

# CORPORATIVO

## SSA proyecta nuevas inversiones

Rogelio Varela

Un sector que pese a la recesión seguirá invirtiendo es el de logística.



Luis Téllez Kuenzler.



Felipe Calderón.



Alfredo Elías Ayub.

Ya le había comentado que cualquier plan para diversificar nuestro comercio exterior necesariamente deberá estar vinculado a las obras para ampliar la capacidad de las terminales portuarias para movilizar carga.

Como sabe, actualmente el 80 por ciento de nuestras exportaciones tienen como destino Estados Unidos, de ahí que no resulta extraño que ante la rápida contracción de la demanda en ese país, muchas de nuestras grandes firmas exportadoras estén sudando sangre.

Sólo en diciembre pasado las exportaciones cayeron 20 por ciento, y todo indica que los números negativos continuarán en 2009.

Pues bien, una firma que en estos años ha contribuido

en elevar la capacidad de algunos de nuestros puertos es SSA México, la firma que forma parte de Grupo Carriz y que tiene como dirigente a Francisco Kassian.

SSA invirtió entre 1995 y 2008 la friolera de 550 millones de dólares y ha sido el jugador clave para el crecimiento de la API de Manzanillo, que tiene como foco el comercio con la Cuenca del Pacífico.

En 2008 Manzanillo movilizó 940 mil TEU y apenas en diciembre pasado instaló tres grúas, lo que habrá de mejorar la operación de esa terminal que ha apostado fuerte por el transporte multimodal al mejorar la conectividad ferroviaria.

Para que tenga una idea de



lo que ha logrado la API de Manzanillo, basta decir que en 2008 movió más del 100 por ciento de carga de Veracruz, esto en función de la sana competencia con otros puertos del Pacífico, siendo un objetivo suplir la saturación de Long Beach en Estados Unidos, pero también por ser uná terminal de transbordo con Centro y Suramérica.

El plan de negocios de SSA es lograr una eficiencia en su logística similar a la que tiene Panamá, donde sólo el 14 por ciento de la carga que llega a ese puerto se queda en la zona, mientras que el otro 86 por ciento restante

va al Caribe, Centro y Suramérica, entre otros mercados.

Otra apuesta de SSA han sido las APIS de Progreso, en Yucatán, y Cozumel en Quintana Roo, que se han convertido en puertos receptores de los mayores cruceros del mundo.

Sólo en Cozumel habrá que recordar que a raíz del huracán Vilma tuvo que ser reconstruido, y a la fecha las inversiones de SSA han permitido que sea el puerto más importante del Caribe al recibir el año pasado más de mil cruceros que atienden fundamentalmente a turistas de Estados Unidos y Canadá.

La empresa de Kassian ha logrado que Cozumel reciba simultáneamente a dos de los tres cruceros más gran-

des actualmente en operación, en este caso hablamos del Freedom, Liberty y el Independence, navíos que pertenecen a Royal Caribbean y que tienen capacidad cada uno para transportar a cuatro mil 300 pasajeros y mil 800 tripulantes.

Ahora el objetivo es recibir el crucero Oasis of the Seas, que tendrá capacidad para traer a seis mil turistas y dos mil 800 tripulantes, un auténtico edificio navegante que llegará a aguas mexicanas hacia 2010, en un proyecto que implicará invertir en Cozumel

otros 15 millones de dólares.

Pero la gestión de SSA está viendo más allá, teniendo como objetivo elevar la capacidad del puerto de Tuxpan en Veracruz, que vendrá a ser la puerta para ampliar el comercio con la Unión Europea, pero también en la misma línea que se ha logrado con Manzanillo el objetivo es que sea una terminal de trasbordo para mover carga entre Estados Unidos, Centro y Suramérica a costos competitivos, además de que apoyaría la logística con el centro del país, al estar a sólo 270 kilómetros de los grandes centros de consumo.

En fin, SSA sigue viendo a México como un puerto seguro para sus nuevas inversiones, con recursos que podrían oscilar entre 350 y 400 millones de dólares en cuatro años.

SSA podría invertir en los próximos cuatro años entre 350 y

# 400

MILLONES de dólares en la modernización de puertos

Veracruz invierte

# 80

MILLONES de dólares en la modernización de su infraestructura de comunicaciones y áreas deportivas

Viñetas: Ezquerro

Fecha <b>03.02.2009</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## La ruta del dinero...

### Truena Carpinteyro contra Téllez

Los rumores que proliferaron en las últimas dos semanas en torno a la renuncia de **Purificación Carpinteyro** se confirmaron el pasado fin de semana con una renuncia que dejó muy mal parado al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), **Luis Téllez Kuenzler**. Y es que la exsubsecretaria de Comunicaciones ventiloó que desde su nombramiento Téllez obstaculizó su gestión por tratar de modernizar a un sector que ha sido imán para atraer inversión, pero que desde la apertura del sector de larga distancia se ha convertido en un auténtico campo de batalla entre telefónicas con amparos por todos lados. Como sabe, en ese jaloneo han surgido nuevos jugadores, nos referimos a las empresas de televisión por cable que desde la pasada administración han comenzado a incursionar en el negocio de telefonía fija y acceso a Internet y que están cuestionando que Telmex, de **Carlos Slim Helú**, pueda entrar al sector de televisión de paga. El caso es que Carpinteyro tronó contra Téllez al decir que dejar las cosas iguales significa un retroceso para el sector, y si usted repara, la postura de Carpinteyro no podría ser otra si considera que anteriormente fue alta ejecutiva de MCI y Telefónica Movistar. El caso es que ahora entra al relevo **Gabriela Hernández Cardoso**, una abogada que estaba a cargo de la dirección general de Política de Telecomunicaciones y Radiodifusión, y que se vincula a los tiempos en los que el presidente **Felipe Calderón Hinojosa** estudiaba en la Escuela Libre de Derecho. Ahora la pregunta que se hace en el sector es si la novel funcionaria podrá conciliar los intereses en el sector y tener un diálogo fluido con Téllez, cuando están pendientes temas como la reducción de áreas de larga distancia que abrirían más las puertas a las empresas extranjeras en el negocio de telecomunicaciones y, por supuesto, la entrada de Telmex al *triple play* cuando es la empresa que más ha invertido en ese negocio.

### Exhorto del Congreso a la CFE

A juicio de los legisladores, ahora de lo que se trata es de cuidar el empleo, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), al mando de **Alfredo Elías Ayub**, debería otorgar preferencia en sus compras de carbón a los productores nacionales, y también pagarles un precio similar al que actualmente conviene con las firmas internacionales, esto de acuerdo a un exhorto de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión a la paraestatal. La resolución precisa que a diferencia del carbón nacional, que se mantiene como el energético de menor costo, otros combustibles adquiridos por la CFE han registrado en los últimos años altos incrementos en sus precios, con más de 190 por ciento en el caso del combustible y más de 100 por ciento en el gas natural. Al equiparar el precio del carbón nacional con el extranjero y dar prioridad a los mineros nacionales por parte de la CFE, "el gobierno federal evitará que miles de mexicanos tengan que recurrir a su auxilio ante el desempleo" y asegura que "con ello se podría lograr al menos diez mil empleos más", a la vez que se fortalece la seguridad laboral en las minas. Y bueno, en sus consideraciones la resolución reconoce que el carbón mineral es el recurso natural por excelencia del estado de Coahuila, y dependen económicamente de esa industria extractiva miles de familias de todos los niveles sociales.

### Veracruz, sede de Centroamericanos

Veracruz fue declarado oficialmente como sede de los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2014. El acuerdo se tomó en el seno de la XLI Asamblea de la Organización Deportiva Centroamericana y del Caribe (Odecabe), que sesiona en este puerto. Al inaugurar los trabajos de la asamblea de la Odecabe, el gobernador veracruzano, **Fidel Herrera Beltrán**, anunció también la realización en la entidad de los primeros Juegos Paracentroamericanos y del Caribe, en reconocimiento a los atletas que le han dado al país medallas olímpicas de oro en esa especialidad. De igual forma, Herrera Beltrán informó que su administración invierte 80 millones de dólares en los preparativos y para mejorar las vías de comunicación, así como los sitios donde se desarrollarán las competencias. ☒

[rvarela@elfinanciero.com.mx](mailto:rvarela@elfinanciero.com.mx)